

## **IHAH REALIZA VISITA TÉCNICA DE SUPERVISIÓN A LA RESTAURACIÓN DE LA CASA CASCO EN EL CENTRO HISTÓRICO DEL DISTRITO CENTRAL**

La Unidad de Patrimonio Inmueble y Monumentos (UPIM) del IHAH recientemente realizó una visita técnica de supervisión a las acciones de restauración que se llevan a cabo en la Antigua Casa Casco del Centro Histórico del Distrito Central.

En dicha visita se apreciaron los avances de la intervención de la edificación de importante valor cultural en la que se realizan procesos de restauración respetando la originalidad del inmueble ya que se está conservando el estilo, los elementos arquitectónicos y los sistemas constructivos de la mansión.

Actualmente los avances de esta labor se presentan en las áreas exteriores, el primer nivel y en parte de segundo nivel.



Enhorabuena a ACOES Honduras y las otras instancias que han coordinado esfuerzos para la intervención de la Casa Casco, ejemplo de una buena práctica en intervenciones de edificios de nuestro Patrimonio Cultural siguiendo los lineamientos establecidos para ello.

## RESTAURADORAS Y RESTAURADORES EN PROCESO DE CAPACITACION EN EL IHAH REALIZAN GIRA DE APRENDIZAJE A SAN MANUEL DE COLOHETE EN EL DEPARTAMENTO DE LEMPIRA

Los especialistas del IHAH, Héctor Iván Gómez y Lila E. Castellón, de la Unidad de Restauración de Bienes Culturales Muebles junto a estudiantes becarias y becarios del proyecto de Restauración, Andrea Solorzano, Daysi Aplícana, Jamie Escobar, Anyi Ayala, Rebeca Salgado, Samantha Moreno, Evelin Velásquez y Darío Vásquez, se encuentran en San Manuel de Colohete en el Departamento de Lempira realizando gira técnica del 23 al 28 de octubre, como parte de una jornada de aprendizaje a través de la práctica en labores de conservación y restauración, en la Iglesia Inmaculada Concepción de María de San Manuel de Colohete.

En esta intensa jornada los y las jóvenes becarias del proyecto de Formación de Restauradores financiado con fondos nacionales del Gobierno de la República dirigido por Xiomara Castro, se centrarán en conocer los avances en materia de restauración por parte del proyecto que actualmente se ejecuta en este recinto religioso colonial, en particular conocerán las técnicas de intervención en la madera policromada y a la vez contribuirán con el desarrollo del mismo compartiendo y poniendo en práctica conocimientos adquiridos a lo largo de este año en los talleres del IHAH.



El proyecto de restauración de la Iglesia de San Manuel de Colohete es financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo AECID y ejecutado por la Mancomunidad COLOSUCA, a través de la especialista Lilian J. Mazariegos junto a su equipo .

Las actividades que se desarrollan en esta gira consisten en lo siguiente:

- La aplicación de resanes y pulido de pequeñas áreas de la madera que lo necesitan previo a ser estucadas.
- Aplicación de estuco en áreas con faltantes y-o que se han perdido por el paso del tiempo o se han deteriorado.
- Aplicación de color a faltantes de la madera estucada del techo.

Cabe destacar que todos los materiales que se están utilizando actualmente son reversibles y compatibles con los originales de la iglesia.

En esta oportunidad también se consensó con el Ingeniero supervisor de la obra de la fachada para que se garantice la protección y conservación de las esculturas de los nichos que esta posee, recomendándose cubrirlos con el fin de salvaguardar las imágenes para que no sigan deteriorándose.

La gira de aprendizaje fue realizada por la acción de coordinación entre el IHAH y la Dirección de la Marina Mercante, en particular se manifiesta el agradecimiento al Doctor Edgar Soriano por su valiosa colaboración y el interés de las instancias de la actual administración por apoyar las acciones a favor del patrimonio cultural del país.



## CON FONDOS DEL GOBIERNO CENTRAL IHAH EJECUTA PROYECTO DE SEÑALIZACIÓN PARA FACILITAR EL ACCESO A LOS PARQUES ARQUEOLÓGICOS Y ECO ARQUEOLÓGICOS EN EL PAÍS

Como parte de las actividades de impulso del turismo cultural del gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, se aprobaron fondos nacionales para llevar a cabo un proyecto de señalización en carretera para orientar a los y las visitantes en las rutas de acceso a parques arqueológicos y eco arqueológicos del país.

Actualmente se ha realizado una completa señalización de la ruta desde Tegucigalpa hacia el Parque Eco Arqueológico Cuevas de Talgua en el Departamento de Olancho, con el fin de orientar a los visitantes nacionales y extranjeros. Se continúa trabajando en esta acción para otros parques arqueológicos y eco arqueológicos de otras zonas de Honduras.



## IAHA CONTRIBUYE CON LAS COMUNIDADES A MANTENER EL ORGULLO DE LA IDENTIDAD NACIONAL

En la presente semana el Instituto Hondureño de Antropología e Historia ha incentivado el uso público del patrimonio cultural como escenario de las imágenes de graduación de fin año escolar, que estudiantes de centros educativos llevarán en su memoria, al facilitar el acceso a parques arqueológicos, eco arqueológicos, fortalezas coloniales y museos para que las fotografías de los diplomas, reconocimientos y murales de fin de curso sean tomadas en los sitios patrimoniales.

Esta iniciativa fomenta el orgullo colectivo de identidad y la cohesión de niñas y niños así como el espíritu de colaboración en torno a la protección de su patrimonio, que pasará a formar parte de su memoria, reconociendo la importancia de éste en su identidad como copaneco u hondureño.



Jardín de niños Llanetíos,  
Copán Ruinas



Escuela Perfecto Bobadilla,  
Chamelecón, Cortés.